

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 53 (1982)

Heft: 7: Réhabilitation de l'habitat rural jurassien

Vorwort: Editorial

Autor: Brügger, Claude

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Formée d'un grand nombre de petits villages et de hameaux, notre région conserve un caractère agricole très marqué. L'ère industrielle n'a pas entraîné une modification fondamentale de l'architecture des habitations de nos communes.

L'évolution économique plutôt défavorable des dernières années liée à la difficulté de trouver un poste de travail dans notre région ont sans nul doute constitué un frein à la transformation ou à la disparition de l'habitation rurale. Mais ces phénomènes, conjugués à l'évolution sociale et à la diminution progressive des emplois dans le secteur primaire ont déclenché une mutation de l'habitat rural jurassien. Que deviennent les grandes fermes jurassiennes ?

Un groupe de chercheurs des Ecoles polytechniques fédérales de Zurich et de Lausanne s'est intéressé à répondre à cette question. Ce groupe étudie actuellement les possibilités de réhabilitation de l'habitat rural du Jura. La composition du groupe de recherche est la suivante :

Frédéric Aubry, architecte ; Marcellin Babey, historien ; Michel Bassand, sociologue ; Jürg Blaser, architecte ; Lydia Bonanomi, architecte ; Gérard Chevalier, architecte ; Luiselle Coppi, ingénieur agronome ; Joseph Csillaghy, économiste ; Silvio Guindani, sociologue ; Heinrich Kunz, architecte ; Michel Le Roy, architecte ; Mario Rinderknecht, architecte ; Jean-Jacques Sauer, économiste ; Plemenka Supic, architecte ; Jean Vallat, ingénieur agronome ; Stephan Wanner, architecte ; Markus Wespi, ingénieur agronome ; Bernard Zurbuchen, architecte stagiaire.

La coordination est assurée par Michel Bassand.

Notre bulletin présente ici les premiers résultats intermédiaires de cette étude, basée sur deux exemples bien choisis que sont les communes des Genevez et de Chevenez. Tournée vers les problèmes économiques et sociaux, l'ADIJ témoigne d'un intérêt évident à l'environnement, ce mot devant être interprété dans un sens large. La présente étude qui révèle les interactions de l'évolution économique et de l'évolution de l'environnement construit dans un village à caractère rural se situe bien dans le cadre des buts assignés à notre association.

Deux bulletins seront consacrés à ce thème. Vous trouverez ci-dessous les principaux constats issus d'enquêtes et d'analyses opérées dans la commune des Genevez.

Le second article à paraître dans un prochain numéro esquissera les propositions des chercheurs sur la réhabilitation proprement dite des fermes jurassiennes.

Le Secrétaire général :
Claude BRÜGGER